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 副校長 

立春を過ぎましたが、北風が吹くとまだまだ寒さを感じます。八丈島小中高特ＰＴＡ連合会の作品展、地

域・ＰＴＡの集いでは、作品づくりから出品、準備から片付けまで大変お世話になり、ありがとうございま

した。日頃より保護者・地域の皆様からの力強い御支援の賜と、感謝申し上げます。 

富士中では、１年生は坂上校外学習、２年生は外部講師が入った技術科授業、３年生は進路に向けた取組

を行っています。また、１年生から３年生までが同じ班でグループ活動したり、小学校６年生の授業体験や

部活動体験を行ったり、学校全体で取り組む場面もありました。２月２２日からの学年末考査では、１年間

の学習の成果を存分に発揮し、来年度につなげていける取組ができると素晴らしいです。その後、卒業式に

向けた活動が始まります。富士中生一人一人がお互いに協力し合い、団結して取り組みます。 

暦の上では、季節は冬から春へと移り変わっていきます。冬の冷たい風に変わり、暖かさが感じられる風

が吹き始めます。春に向けて、鳥の鳴き声がどんどん増えていく時期です。また、道路沿いの河津桜の枝に、

鳥が止まっている様子を見ることもできます。 

八丈町の鳥として指定されているのはアカコッコです。島言葉では「こっこめ」と呼ばれています。八丈

島をはじめ、伊豆諸島南部に生息していることが多く、国の天然記念物に指定されている鳥でもあります。

同じ天然記念物でカラスバトという鳥が八丈島に生息していますが、カラスバトが富士中校庭の夜間照明

灯の柱にとまっているのを見たことがあります。黒っぽい青色の体のきれいな鳥でした。富士中の敷地で

は、他にイソヒヨドリ、サギの仲間も見ることができます。雨上がりの水たまりでは、鳥が水を飲みに来て

いる姿がよく見られます。そして、都道では、スズメやハトがたくさん遊んでいます。八丈島に暮らす私達

こそ、自然豊かな八丈島の鳥をはじめとする生き物をもっとよく知り、大切にしていきたいものです。 

 鳥を観察することを「バードウォッチング」と言います。バードウォッチングの対象は、人間が飼ってい

るのではなく、自分たちの力で生きている野鳥です。スズメやハトはいつ、どこで寝ているのか、これから

春にやって来るツバメは秋にはどこに旅立つのかなど、楽しい発見をしたり、季節の変わり目を実感したり

できるかもしれません。野鳥の暮らしと、そこにある自然に気付くことが、バードウォッチングの楽しみ方

の一つであると感じます。八丈島では、植物公園、海、山をはじめ、鳥の観察ができる場所がたくさんあり

ます。人工の建物があふれる都会でも、わざわざ鳥の観察のためのスペースをつくっているところもありま

す。鳥の観察や生態などを学ぶことで人間が自然の中に解放され、広い視野で自分自分と向き合い、表現し

ようと、鳥から教えを受けているように思います。これから年度末を迎える時期は日々の営みに追われ、自

分と向き合う時間が少なくなるかもしれません。鳥から教えられたように、少しでも自分と向き合う時間を

大切にすることで、将来に向けて広い視野をもち、大きく羽ばたくことが期待できます。 

これから３学期末に向けて、慌ただしい毎日となりますが、健康に過ごすことができるよう、保護者・地

域の皆様と学校が力を合わせて取り組んでまいります。一年間のまとめの時期を迎えるにあたり、一層の御

理解御協力をよろしくお願いいたします。 

富士中学校では毎週ホームページを更新し、生徒の活動を紹介しています。是非ご覧ください。 

（出典記事は日本野鳥の会、八丈ビジターセンターホームページより） 

 

八丈島出張授業のお知らせ 

以前お知らせいたしました通り、経済同友会の「学校と経営者の交流活動推進委員会」の方々と、小学生、中

学生、高校生との交流授業を開催いたします。御多忙の折とは存じますが、ぜひ御来校いただき、児童生徒の活

動をご覧ください。 

日 時  令和６年２月 29日（木）午後１時 20分～午後３時 10分（５・６校時） 

場 所  富士中学校体育館 

 

 ◇ 学校教育目標 ◇ 

自ら進んで学ぶ生徒 

人や自然を愛する生徒 

健康でねばり強い生徒 

《校訓：自主・敬愛・根気》 

 
ホームページ http://www.hachijomachi-tky.ed.jp/fuji-jhs/ 

八丈町立三根学園富士中学校 令和６年２月２０日 第１０号 

「冬から春へ」 

http://www.hachijomachi-tky.ed.jp/fuji


生徒会企画で八丈方言かるた大会を１月 16日（火）に開催しました。今年もかるたの読み手を各学年２名募

集しました。かるた大会は白熱した戦いとなり、八丈方言に触れ合いながら仲を深めることができました。富

士中学校は八丈文化と笑顔と共に令和６年を歩み始めました。              （生徒会担当） 

 

学年対抗賞：優勝 第２学年 

 個人賞：金賞 関さん 56枚 / 銀賞 百田陽風さん 39 枚 / 銅賞 平井かづさん 36 枚 

 

 

 

 

 
 

八丈町教育研究奨励校研究発表会 
１月 31 日（水）に八丈町教育研究奨励校研究発表会を行いました。今年度、本校は生徒の主体性やコミュニ

ケーション能力を育むために、小学校や高等学校、地域との連携を意識しながら授業実践を進めてまいりました。 

研究発表会当日は、全校生徒が体育館に集まり、この１年間の授業を振り返り、「自分がより進んで学習するた

めには」「より楽しく学ぶには」等の視点で良かった点や改善点などについて話し合いを行いました。生徒から

は、「要点をまとめたプリントを他の教科でも用意してもらえると事後学習で役立つ」「振り返りを自分だけで完

結させず、他の人と共有し良い取組例から学びたい」等、具体的な改善案が多く出されました。 

生徒が下校した後、研究発表の参加者全員がグループに分かれ、「どのような生徒の姿が見られると主体的と

言えるのか」や「生徒のワークショップへの感想や意見」等について話し合いました。続いて、帝京大学教育学

部教育文化学科教授の増渕達夫様より、本校のこれまでの取組や生徒・参加者のワークショップを踏まえ、「『島

しょ教育は教育の原点』ということの意味を考える」～「主体性」「連携」「一貫」「探究」を手掛かりとして～」

というテーマでご講演いただきました。 

本研究を通して学んだことや得たことを生かし、生徒の主体性を育む教育実践を引き続き行ってまいります。 

（研究主任） 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

  

２月８日(木)に１年生坂上校外学習を実施しました。今年度は 2 年生も 11 月に行いましたが、カリキュラム

の変更に伴い１年生でも実施となりました。 

 事前の天気予報では少し心配でしたが、当日は雨もなく、歩いていると少し汗ばむ人もいるくらいでした。午

前の班行動では５班が樫立、中之郷、末吉の３地区に分かれ、自分たちの計画を実行すべく協力しながら取り組

むことができました。午後は、参加者全員で「ヘゴの森」に行き、「ジュラの森」と称されるダイナミックな風景

の中を、三根地区や八丈富士とは違う植生についてや生えている植物の詳細な説明を聞きながら散策しました。

普段なかなか見ることのできない、すばらしい自然の風景に、午前中の疲れも忘れて見入っていました。 

(１学年校外学習担当)   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒会週間で行った活動は、授業準備放送と着ぐるみで挨拶運動です。授業準備放送で得られた成果は、学級

委員の授業態度の点数が上がったことです。しかし、「忘れ物が減る」という成果はみられなかったので、時間と

場所の改善が必要であることが分かりました。朝の挨拶運動では、登校の際に普段より笑顔で挨拶をする人が増

えたように感じました。「笑顔で登校してほしい」という目的を達成する良い活動になりました。 

（生徒会長） 

 

 

 学級委員会では生徒会週間中に「授業態度チェック」を行いました。この活動によって得られた成果は、個人

での授業態度を良くするという意識が上がったことです。どの学年も、多くの授業で満点に近い点数を取ること

ができていました。クラスごとに課題に沿った項目を設定してチェックを行いましたが、日によって点数が安定

しないこともありました。今回の授業態度チェックで出た課題は月目標などを通して改善していこうと思います。     

（学級委員長） 

 

 

生活委員会では、生徒会週間中に「あいさつチェック」と「最終下校時刻チェック」を行いました。「あいさつ

チェック」は、授業の号令を点数化し挨拶への意識の向上を図るという活動です。一人一人が挨拶に意識を向け

るようになり、全学年挨拶の声が大きくなりました。「最終下校時刻チェック」は、下校時刻を守るよう促す放送

をするという活動です。呼びかけをしたことで多くの人が下校時間を守ることができました。これからも更なる

向上を目指していきたいと思います。（生活委員長） 



 

 

図書委員会では、「図書室での朝読書」と「読み聞かせ」を行いました。図書室での朝読書は、図書室の利用者

を増やす目的でしたが、実際に利用者をいつもより増やすことができました。読み聞かせでは、三年生の図書委

員が読み聞かせを行ったところ、４、５人ほど参加してくれました。ただ、「読み聞かせも良いが他にも新しい企

画が欲しい」という意見もあったので、今後委員会で考えていきたいと思います。（図書委員長） 

 

 

保健美化委員会は生徒会週間中に 3 つの取り組みを行いました。 

1 つ目は富士健康放送です。事前にアンケートを取りそれをもとに給食中に放送をしました。2 つ目は Best 

Classroom です。教室を綺麗にしようという取り組みです。掃除をするコツをポスターで紹介し、掃除道具を新

品と取り替えました。3 つ目は残菜ゼロ運動です。名前の通り残菜を減らす取り組みです。この取り組みにより

残菜がとても減ったため、とても良い取り組みだと思いました。(保健美化委員長） 

 

 

今回の広報委員会の生徒会週間では、新聞発行と書き損じハガキキャンペーンを行いました。新聞発行では一

部の学年が納期に間に合わなかったりしました。一方、書き損じハガキキャンペーンでは先生方からの協力もあ

り、23 枚も集めることができました。過程で直面した問題は、次回の活動の改善点とし、さらなる成長の機会と

捉えます。全ての経験が次回への糧となり、より充実した生徒会週間を続けていきたいです。  

（広報委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月の主な予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月 １日（金）都立高校合格発表・手続き       １４日（木）全校レク（生徒会企画） 

３日（日）学習発表会               １８日（月）卒業式準備 

４日（月）振替休業日               １９日（火）卒業式・祝う会 

５日（火）委員会                 ２１日（木）職員会議 

    ６日（水）復習確認テスト（１、２年）      ２２日（金）大掃除 

生徒会朝礼               ２５日（月）修了式・離任式 

    ７日（木）保護者会                   ２６日（火）春季休業日（始）       

    ８日（金）３年生を送る会                        ～４月７日（日） 

     ９日（土）富士中・三原中 合同定期演奏会 

１１日（月）学校朝礼、体力向上           

１３日（水）卒業式予行               

            

    ９日（木）保護者会            


